

CORREO DE LA COSTA

Año IV

Núm. 466

PUNTARENAS

PERIODICO REGIONAL

GUANACASTE

Director - E. DE HYRME

Redactor - OMAR DE PENHA

Admor. - R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, SABADO 16 DE JUNIO DE 1917

CENTRO AMERICA

LA ASOCIACION DEL PROFESORADO NACIONAL

Entre los materiales que involuntariamente se nos ha ido quedando y los importantes documentos de que no nos ha sido posible ocuparnos hasta ahora, figura como de gran valor la atenta nota en que la honorable Junta de Gobierno de la Asociación del Profesorado Nacional nos comunicó en días pasados la reciente constitución de ese docto Congreso, cuyos estatutos, amablemente adjuntos a la nota, tendremos el gusto de publicar desde este número y a medida que nuestro espacio lo permita, no sin dar antes las gracias por tan interesantes documentos.

DIRECTIVA de la Asociación del Profesorado Nacional

Señor Director del Correo de la Costa Puntarenas.

Tengo el gusto de comunicar a Ud. que, en conformidad con lo acordado por la Asamblea de Profesores reunida en la Escuela Normal de Costa Rica el jueves 25 de Enero de 1917, el cuerpo de profesores de Costa Rica, reunido esta vez en el Colegio Superior de Señoritas el sábado 21 del mes corriente, dispuso constituirse en asociación con el nombre

Estatutos de la Asociación del Profesorado Nacional Costa Rica

Art. 1.—El Profesorado Nacional de Costa Rica, en conformidad con lo acordado por la Asamblea de Profesores reunida en la Escuela Normal de Costa Rica el día jueves 25 de Enero de 1917, se constituye en Asociación bajo el nombre de Asociación del Profesorado Nacional de Costa Rica.

Art. 2.—Son fines de la Asociación colaborar con la Secretaría de Instrucción Pública en el estudio y resolución de los problemas de Educación Secundaria y Normal que ese centro superior tenga a bien someter a su examen y juicio, y plantear, estudiar y resolver MOTU PROPIO todas aque-

llas cuestiones de índole educativa y de administración que, de algún modo, se relacionen con la vida, los intereses y el progreso de la Educación Secundaria y Normal, o que miren al interés particular y concreto de los colegios nacionales en cualquiera de sus funciones o que comporten la existencia de un interés relativo a la personalidad, a los derechos y a las funciones de esta Asociación.

Art. 3.—Forman parte de esta Institución, por derecho propio, todos los profesores de Educación Secundaria y Normal. Son profesores de Educación Secundaria y Normal todos los profesores que se hallen actualmente en servicio en Colegios de Educación Secundaria y Normal sostenidos o subvencionados por el Estado, todos aquellos otros que posean título de profesor extendido o reconocido por el Estado, siempre que a la Directiva General pidan por escrito que en concepto de tales se les tenga y las autoridades superiores en el ramo de Educación Secundaria y Normal. Pierden su derecho a formar parte de la Asociación los profesores no titulados que, por cualquier motivo, dejen de ejercer cargo en el magisterio de Educación Secundaria o Normal.

Art. 4.—La Asociación puede nombrar miembros honorarios a personas de fuera de su seno que se distinguen por su saber y por sus trabajos en favor de la educación y de la cultura general del país.

Art. 5.—Los miembros honorarios tendrán voz y voto en las deliberaciones de la Asociación en que tomen parte.

(Continuara)

Muy agradecidos

Acusamos recibo de la siguiente amable esquela y hacemos efusivos votos por la felicidad de los contrayentes.

José A. Vieto y Julia R. de Vieto tienen el honor de invitar a usted al matrimonio de su hija ADRIANA con el señor don Manuel A. Falla, que se verificará el 27 del corriente a las 8.30 p. m. en nuestra casa de habitación.

Cristina v. de Falla tiene el honor de invitar a usted al matrimonio de su hijo MANUEL ANTONIO con la señorita Adriana Vieto, que se verificará el 17 del corriente, a las 8.30 p. m., en casa de los señores Vieto.

San José, C. R., Junio de 1917.

IMPORTA SABERLO

LEON GUERRA AVISA A SU CLIENTELA DEL GUANACASTE Y DEL RESTO DEL PAIS

Que desde el 15 de Junio corriente trasladará sus oficinas a la casa nueva construída con ese objeto y situada a 75 varas del Muellecito del estero, calle recta hacia los Baños Municipales, entre la casa de Pablito Angulo y la esquina de Juan Benito Wong, antigua BOLA DE ORO. El techo rojo que se divisa al salir del Muellecito, puede servir de guía para llegar a la Casa donde nuestros clientes encontrarán siempre los mejores precios, pesa exacta y cordialidad en el trato.

COMPRA

Cueros, Pieles, Hule y cualquier artículo de exportación COMPRA Y VENDE Sal criolla y granos.—VENDE Sacos grandes nuevos para maíz a C 1.10 y con poco uso y sanos a C 0.75 y una máquina de escribir marca L. C. Smith.

PRO EL SALVADOR

Profunda y honda impresión ha producido en el ánimo de todos, la desgracia que afije a la hermosa República del Salvador, ayer llena de vida y alegría y hoy sumida en la contemplación de sus ruinas, merced a una de esas fatalidades del destino que el hombre no puede aún preveer.

Pero si grande ha sido nuestro pesar, es consolador mirar el cariño y fraternidad centro-americanas y en especial de Costa Rica, ahora que los hijos de Cuscatlán se encuentran sufriendo la más terrible de las hecatombes.

El dolor suele ser en ocasiones el germen santo que hace brotar los sentimientos dormidos en los pueblos y en los hombres y en esta vez, el cariño para los hermanos en desgracia, se ha demostrado, no en sentidas frases de condolencia, sino de manera práctica y efectiva en todo el Istmo centro-americano. Y es que en cada girón de Centro América, el corazón del Salvador palpita intensamente, y así a como hemos hecho nuestras sus glorias, nuestros son también sus infortunios y desgracias. Por eso vemos en Costa Rica que desde la primera aristocrática dama, hasta el escolar que sonríe en la primavera de la vida y en una palabra todos los elementos sociales, trabajan afanosamente para socorrer a sus hermanos: los salvadoreños.

Hermoso rasgo. Emocionante atracción que hace rejuvenecer en nuestra mente, los hermosos ideales de la Unión de Centro América por los lazos indisolubles del cariño y del afecto.

Quiera el Cielo mitigar un poco sus rigores, y que pronto, muy pronto veamos surgir de los es-

combros derruidos, las ciudades magestuosas, focos de actividad y energía, de cultura y de civilización y que El Salvador siga su senda de progreso indefinido, como lo deseamos nosotros y lo desea el cariño y el patriotismo de sus nobles y viriles hijos.

Justo Pastor López.

DE TEATROS

En el PATHÉ

Las dos cintas cinematográficas que fueron proyectadas en el Pathé la noche del jueves ppdo. fueron de mucho efecto dramático; el público que esa noche se dio cita en este cómodo salón, quedó como siempre, emocionado, por la magnitud de las películas que, los hermanos Lezama, desarrollan ante la pantalla del Pathé.

La orquesta admirablemente ejecutó música variada y selecta.

Para mañana domingo, en el Pathé, gran estreno, tanto musical como cinematográfico; se proyectará la película

SEÑORES JURADOS

La Gran Circulación del Correo de la Costa

es para Usted, señor comerciante,

una garantía de provecho en el

ANUNCIO

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades o tenedurías de libros determinadas

Especialidad en cálculos de facturas del exterior TRABAJOS A MAQUINA, & c.

Cipriano Güell

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES PRECIOS

Búsqeseme en Cartago

EN LA TIENDA EL GRAN REMATE

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación.

Aarón ASCH

Compro: CUEROS, PIELES y CAUCHO. Teodoro Roiz

TIPOGRAFIA

“LA COSTENA”

ESTE Establecimiento, gracias a la completa reorganización, de que ha sido objeto, una de cuyas mayores ventajas es

RENOVACION ABNTERREDUCCION DE SU TARIFA DE PRECIOS

está hoy en condiciones de poder servir al público cualquier clase de trabajos de imprenta, por finos que sean, en terminos extraordinariamente económicos.

PROVADO Y VERBIS

ESTÁ SITUADO EN LA CALLE DE PIEDRA, MEDIA CUADRA AL SUR DEL PARQUE VICTORIA.

LA HORA DE LA DEMOCRACIA

De la angustia del día presente, de la sangre a torrentes derramada en los campos de batalla, de los millones de hombres muertos, del triste y gomebundo estado de los pueblos del planeta, tiene necesariamente que brotar una nueva corriente de vida, algo que sea distinto de lo que existía antes de la guerra, un estado de cosas diverso del contemplado antes del fatídico 1º de agosto de 1914. ¿Qué será ello? ¿Cuál será la nueva faz que presente el mundo pasada la guerra? ¿Cómo se organizarán las naciones y las sociedades después de este formidable sacudimiento? No es fácil predecirlo con certeza, pero es posible preverlo. La borrasca aún no ha pasado. Más terrible que nunca, el mar enrespado de la guerra agita sus aguas sangrientas; más oscura cada vez la noche del terror y de la muerte tiende su manto de sombras en derredor de los pueblos; más general cada día la lucha véase acrecentada por las naciones que van tomando parte en la contienda. El problema, pues, véase complicando con factores nuevos, presentando más incógnitas y la solución parece por consiguiente hallarse más distante. Afectó primero a sólo los pueblos de Europa. La intervención del Japón y los intereses de los beligerantes en Oriente, lo convirtió en un problema a la vez asiático. La lucha por las colonias hizo que en África también reperitiera el golpe y hoy es la América la que se apresta al combate. La intrincada cuestión que podríamos llamar de Oriente ha venido, pues, a reflejarse en Occidente. Lo que allá fué motivo de guerra y manzana de discordia, lo va siendo también aquí. La hora de la guerra sonó fatídica para el mundo todo, porque triunfe quien triunfara, el estado de éste no volverá, quizás dentro de centurias, a ser tan bonancible como lo era, a lo menos en la parte material, y en lo que atañe a las condiciones económicas del vivir de los pueblos, pues en lo que se refiere a la

parte moral y a las condiciones políticas de los mismos, pueda ser que se logre al final de la contienda algún mejoramiento positivo y que la revolución rusa y los movimientos democráticos, habidos en muchas poblaciones europeas, demuestran la proximidad de una aurora que el optimismo se empeña en que será la aurora blanca, tantas veces profetizada por Luisa Michel, y el pesimismo quiere sea la aurora roja tan temida y tan temible por y para los que ya cubiertos con cesáreos mantos o ya con parlamentarias y serias levitas han llevado por el mango durante la pasada y la actual centuria las arsten de los destinos de Europa. De ese punto oscuro y tenebroso hasta hoy, de esa incógnita aún no despejada, de esa aurora que puede ser blanca o roja, evolución tranquila como algunos sueñan o revolución sangrienta como temen muchos depende el resultado final y verdadero que para la Europa y con ella para el mundo entero, tenga la actual y tremenda guerra. No se combate hoy porque la Francia abarque o no dentro de sus fronteras la Alsacia y la Lorena, aunque así lo juzgan muchísimos patriotas franceses cuyo valor y abnegación por su patria no dejan por esto de ser altamente plausibles y grandemente admirados. No se combate tampoco porque Inglaterra logre mantener la supremacía de los mares por ella tenida durante tanto tiempo, pues los pueblos aliados no sacrificarían millones de hombres y millares de millones de dólares por que la bandera de Albión imperase alta en los mares. Hay algo vital y profundo que hace combatir a los pueblos como jamás se había combatido y que hace que la presente lucha no efrezca semejanzas con las anteriores. Ofrecélas sí para aquellos que deteniéndose en la superficie, ven ideales donde tal vez no haya más que intereses y antagonismos de pueblos donde no exista más que cabales de políticos. Para nadie es un se

creto que las cadenas que sujetaban a los corceles guerreros fueron rotas por las manos de los cesáres Alemania, Rusia y Austria, naciones todas donde la democracia no tiene el poder, fueron las que en las primeras horas de la guerra tomaron las armas. Hay que fijarse bien en este punto, porque en él está encerrada quizás la clave de los futuros destinos de Europa. No fué por cierto la Francia, nación republicana la primera que movilizó sus ejércitos en los postreros días de julio. No fué tampoco Bélgica, nación constitucional, la que primero avanzó hacia la aventura guerrera. No fué Inglaterra, nación parlamentaria por excelencia, la que provocó la contienda, ni fué tampoco Italia, nación donde los ministros son personalmente responsables ante el pueblo la que se echó primero sobre su odiada rival hoy, y verdugo ayer. No, el golpe partió de aquel Oriente, de la Europa, donde se conservan todavía intactas ciertas instituciones de pasados tiempos. Donde la voluntad de los pueblos, aunque se deje oír en parlamentos y dumas, obdica y calla ante voluntad de los cesáres, donde estos conservan privilegios y hegemonías procedentes de aquel tronco del realismo europeo que se llamó el Sacro Imperio Romano, cuyos legítimos herederos fueron Alemania en lo que el Imperio tuvo de militarista, Austria en lo que tuvo de caótico y de conglomeración de diversas razas y distintos pueblos y Rusia en lo que tuvo de autocrático y enemigo de la libertad, contra la que combatió hasta en sus días últimos. Los cesáres, pues, quien con más y quien con menos culpabilidad arrastraron a la Europa a la guerra actual. Reunentes a toda proposición pacífica, pidieron a las armas que éstas decidiesen de los destinos del mundo. Por conexiones y alianzas como Francia e Inglaterra, por violaciones de su territorio como Bélgica y Serbia, por intereses comunes con los contendientes como Italia y Rumania, por necesidad de súbditos de apoyar al señor como Turquía y Bulgaria, por caballerisca idea de defender el derecho y la justicia como hoy lo hace Norte América, fueron entrando en la contienda los pueblos que hoy en él se encuentran. Todos éstos están gobernados bajo los mismos sistemas políticos que lo estaban el día de la declaración de guerra. La misma Bélgica invadida y destrizada tiene aún un rey, aunque este rey no

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario: *Angel Maria Figueroa*

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito—Farmacia Universal.

¡A “La Magnolia” todos!

TOSTELERIA, REFRESQUERIA Y CANTINA

MUY ESPECIALMENTE Licores Almendras

Confites finos, en cajitas de fantasia y otros muchos articulos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas Cristalizadas

Precios sumamente baratos. JOSE BARDÉS

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL Representante en Costa Rica—VICTOR FABIAN, San José Agente en Limon—LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas—Teodoro Roiz

reine, y tiene un gobierno igual al que tenía en agosto de 1914, aunque este gobierno funcione ya no en territorio belga sino en una calle de Francia. Única y exclusivamente uno de los poderes ha sido derrocado, un sólo gobierno cambiado, un sólo emperador destronado y éste es el de uno de los países que mayor importancia tienen en la guerra actual. Y he aquí otro punto digno de estudio: el que este emperador caiga, el que se cambie el sistema político imperante en Rusia es aplaudido en los países que con Rusia y por Rusia combaten, y es deplorado en los países que contra Rusia luchan. La caída del autócrata significa para los aliados el desparecimiento de una sombra fatídica en su cielo, especialmente para la Francia a la que no sin razón se culpó en los días de la alianza franco-rusa de haberse unido con el enemigo de la libertad y de haber pactado con el más acérrimo defensor de la autocracia. Esa misma caída significa para los teutones el desaparecimiento de uno que aunque enemigo hoy, tenía con ellos comunes intereses. El golpe ruso ninguna conmoción puede provocar en Francia porque Francia es republicana y democrática; ni en Inglaterra porque allí según el sistema constitucional imperante, el rey viene a ser para el inglés algo tan sagrado como la patria. Menos aún en Bélgica donde su rey actual no es más que un soldado que lucha por la liberación del territorio nacional y donde la Constitución ha organizado siempre la libertad del pueblo. Ese golpe ruso donde causa conmociones y preo-

cupa a los gobernantes, es en donde gobiernan Cesáres. Mucho darian éstos porque Nicolás no hubiese caído del poder. Aunque parezca paradoja puede decirse que este Czar era enemigo militar y aliado político de aquellos. Al enemigo militar se le puede vencer, pero al aliado político no puede reponerse. Alemania se encuentra hoy entre dos democracias: Entre la democracia francesa en Occidente y la democracia rusa en Oriente. Esto con razón preocupa a los políticos berlineses: la democracia es artículo que no paga derechos en las fronteras y que sutil, eficaz e impalpablemente se va filtrando hasta llegar al corazón de los pueblos.

Casa CHICA.

...V. L. de ...?

UNA FINCA!

A 3 horas de navegación de Puntarenas se vende una finca de 21 hectáreas de extensión con agua abundante dentro y cercada de alambre; no está en la malla marítima; el terreno es muy fértil, lo mejor del lugar; tiene plantar árboles frutales y es propio para toda clase de cultivos. Por dos lados linda con terrenos baldíos y está bien inscrita en el Registro, con plano hecho por Ingeniero.

Para propuestas por escrito, dirigirse al apartado N.º 122.

Francisco L. Huez.

Dr. Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

**Agencia de la Cervecería
TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a **RUDIN y JIMENEZ** - Puntarenas

ADMINISTRADOR - **Faúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO EL TEMPISQUE.
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima-
bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades
de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual-
mente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días
de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satis-
fecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de
luzes, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la
oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si
éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El
uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absoluta-
mente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bom-
billa de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada
sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta dispo-
sición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

- Teodoro Roiz -

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de **¢ 2.00, ¢ 5.00 o ¢ 10.00**
adquiere usted una póliza de **¢ 200.00, ¢ 500.00 o ¢ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Altos de la « Librería Lectura barata » - San José

**Empresa de Transportes Maritimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ¢ 15.00. Manganillo ¢ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ¢ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Polson 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del
pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios
profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de
recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del
día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacifico.

Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días
19 y 15 de cada mes.

Vinje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento
situado a doscientas varas de los
Baños Municipales, hacia el Nor-
te, ofrece a su numerosa clientela
CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se
sirve en el puerto.

Propietarias—Las **ALVARADO**

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos

PUNTARENAS. COSTA RICA

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento,
situado a cincuenta varas al Este
de Man Chong Sin, frente al Mer-
cado, ofrece a su numerosa clientela,
hospedaje cómodo, cuartos
frescos y ventilados, buena ali-
mentación y esmerado servicio
para familias.

Precios al alcance de todos los
bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

TANTEANDO

Aristarco fracasado o Aristarco... que fracasa

Yo no soy belicoso, ni lunático, pero esta mañana me he levantado... con el alba — a las siete — y con una inspiración tal, que sentía como si en lugar de esa masa carnosa que llaman corazón tuviese un «shrapnel» que va a estallar. Y sin decir, fuego! armado de mi lápiz, me he dicho: a escribir! no fuese que estallara la mina fija que tengo dentro y se me fuese la «inspiración». Y es que esto de inspiración es como explosivo; se viene con una fuerza de... Pero he ahí que, ya en mi «punto de observación», no hallo que escribir; la inspiración es así: se siente el deseo de emborronar, pero no es que algún fluido o ya un ente misterioso le diga a «sotto voce» a uno: hoy te toca escribir sobre el plátano o sobre la chuchuca. Nada de eso; es una «comenzón» que se siente y entonces el bardo — si es bardo — el grafómano — si es grafómano — (abundan mucho) «ataca con furor hasta alcanzar la victoria más hermosa que registra la historia» de las insensateces.

En este punto y hora estaba, cuando uno de mis aliados de siete años, arremetió contra el otro aliado mío y adversario suyo, con tan fiero propósito — por un pedazo de pan — que estos fueron, los que me sugirieron mi tema y no un «algo» misterioso y grave; y esto porque el agresor increpaba al otro diciendo: mi ofensiva es el flanco derecho. ¿Cuál? hablar sobre el vocabulario en boga.

Y punto y seguido, abrí el fuego contra el instrumento servil e imparcial que llaman papel. Como no estoy suscrito a ningún periódico, no vivo al tanto de las cosas de la Prensa sino dos días después, de que salen, gracias a que un buen amigo me facilita los diarios; pero entre sus préstamos vino una revista, de 1914, científica y órgano de una corporación honorabilísima y sapientísima. La noche anterior, leía despacio — a paso de tango inglés — y entre las páginas de ese im preso me hallé el siguiente párrafo:

«Los extractos tebaicos, los landamums, para no contar más que esas preparaciones principales, cuentan todavía a la hora actual entre las armas más maravillosas de nuestro arsenal terapéutico». Hum! armas maravillosas, arsenal terapéutico. Qué enfermedad ésta; ya todos hemos de hablar en

términos bélicos. El doctor tiene un arsenal con armas maravillosas; el abogado hace sus símiles en la misma esfera, el periodista escribe igual, el constituyente viene a enrolarlo guerrero con la religión y así vamos, más que sufriendo padeciendo esa nueva transformación en la literatura.

Leyendo un diario que es neutral, hay un pasaje en que un fulano estaba «fortificado» en Los Dardanelos, los yanquis desembarcan, ocupan la plaza, traban éstos combate con la contraparte de «statu quo» (de orden y seguridad) y al fin firman la paz.

Otro habla de que la gasolinera «Chispa» traía tantos nudos por hora y que cuando avanza más parece un torpedo «kolossal» disparado hacia el campo de reconcentración de San Lucas. Me llegué a una zapatería, a lo que se llega allí, y en trato estaba con el «vivo», el que mostrándome un par de zapatos de suela gruesa, exclama: «vea, éstos son más fuertes que Verdún y garantizo a Ud. que se firma la paz en Europa y todavía tendrá Ud. buenos estos punta «Cúpula de Lieja».

Dos hombres de golfo y no de mar, hablaban de un gran árbol que arrastró la corriente y el primero, dijo: visto de lejos parecía un gran submarino con el periscopio pelado...

En el parque se acaba hablando de guerra; el teatro es un club de «idos», ya sean germano... franco... anglo; pero la gran mayoría son «pendantifilos».

Y ya se me va acabando la «inspiración»; ya lo noto, ya el «shrapnel» no estalla ni piensa estallar. Y como el ojo no ve para adentro, después de leer mi «gran creación» noto que yo mismo empecé con fraseología guerrera. Y pare Ud. de contar; ya no volveré a pretender criticar cosas que estén en moda; porque hoy me he convencido que aunque creía que yo no estaba en la moda, lo cierto es que sí, pues es la «producción» mía la más saturada de la cuestión de moda.

Que me alce el Patas el día que yo «güelva» a escribir algo sobre cosas de este jaez, porque cuando llueve todos nos mojamos y cuando hay una peste «toiticos» nos embirramos.

Czar Z.

¡..V. L. de M..!

Selecciones del «Correo»

PSALMOS

Bajo su cuello repulido esplende y oscila con beatífico decoro el Buen Jesús que sobre bloque de oro talló un artista de la mar allende.

La dulce imagen del Rabi se enciende en pálido fulgor de meteoro cuando al latir el corazón sonoro de la Adorada, el oscilar suspende.

Inmóvil, en hierática apostura, dijérase que alarga su sereno brazo por bendecir tanta hermosura

y que en su hondo mirar de nazareno anhela con seráfica ternura que lo deñellen sobre el blanco seno... (De «Cromos»)

La Amada que mis pasos encamina por la ruta del Bien suspira y reza y de un ósculo santo con pureza en la sacra medalla florentina.

El rostro de la Amada se ilumina... Y la oración que entre su labio empieza es como un claro río de pureza que sobre techo de coral catina...

Ella promulga su rogar ferviente por el que lejos de su amor sellado acaso tarda en coronar su frente.

Y la oración por el ausente amado perfuma los silencios del ambiente cual un pomo de esencias derramado... MARTIN POMALA

JUEVES DE CORPUS en San Mateo

Una mañana hermosa; aflujo de fieles por todas partes y en la Iglesia un prolongado requiebre de campanas anunciaba el festival. Verificada la Santa Misa y en solemne procesión se hizo la visita de altares. En la esquina N. E. de la plaza fue colocado el Sumo Hacedor magestuosamente en un sitial rico en flores, iluminado por varios cirios y engalanado con la presencia de dos ángeles tan simpáticos como inocentes, que las puertas del cielo se abrieron para recibirlos en su seno. La orquesta a cargo del maestro Villalobos ejecutó el Hosanna al Rey de los Cielos; la compañía dos violines, dos flautas, un armonium y tres voces de las señoritas Lilia Herrera, Elenita Chaves y Rosa Valenciano. Con el mayor recogimiento y acompañados de la filarmonía que ejecutaba bonitas marchas, se hizo la segunda visita al altar de la esquina N. O. Figuraba La Anunciación del ángel San Gabriel a la Virgen Santísima. Bachita Acosta sencillamente vestida, pero con mucho gusto, desempeñó un San Gabriel muy lucido. Marta magestosa y comprimida humildemente reclinada en un oratorio, oyó el Dios te salve María. Mientras el Sumo Pontífice descansaba en un bonito tabernáculo rodeado de seis coronados chiquillos que al verse alados si no emprendieron vuelo

fué porque sus inocentes ilusiones se embargaron con la presencia del que custodiaban. La orquesta ejecutó otro Hosanna, y luego se hizo la tercer visita al altar de la esquina S. O. Figuraba una portada al estilo gótico, sencilla pero muy lucida; se presentó Su Magestad sobre un pedestal cubierto de flores y palmas, hermoseado por cuatro angelitos bien ataviados; oyóse otro Hosanna al Dios de las alturas y la tierra. Siguiendo por último al cuarto y último altar en la esquina S. E. que figuraba también la entrada de un templo Romano, resguardado por cuatro ángeles picarescos y simpáticos que contemplaban en el cáliz abierto de una flor, descansando solemnemente al que, la música ensalsaba con su Hosanna, los pájaros alaban en sus trinos y los hombres imploran su perdón.

El día siguió brillante. En la tarde y en el kiosko de la plaza la filarmonía tocó un bonito recreo. A las 8 de la noche dió principio, por cierto con mucho entusiasmo, un bailecito de confianza que varios de nuestros pollos ofrecían a algunas señoritas, dueñas de sus simpatías.

Y los gallos de la madrugada cantaron... mesa!!!

FABILO

12, de Junio de 3917.

Un libro interesante y útil

VALE SOLAMENTE ₡ 1.50

Ventajoso para todos, muy especialmente a los educadores, médicos, hombres públicos, literatos y hombres de negocios.

En él se aprende que EL PENSAMIENTO Y LA VOLUNTAD tienen un poder sin igual y empleándoles con buenos propósitos, se obtienen resultados muy asombrosamente favorables.

Esta interesante obra es la intitulada: LOS FENOMENOS DEL ESTADO MAGNO-TELEPATICO y el medio más sencillo y práctico de suscitarlos.

Se vende en las principales librerías y en la casa del autor, Pablo Laurent, en Orotina.

Agente en Puntarenas,

R de Yanguas.

¡ALBRICIAS!

Acabo de regresar de Panamá y estoy de nuevo a las órdenes de mi simpática clientela en el mismo local que antes ocupaba y a toda hora del día y de la noche.

Justo Pastor López
Médico—Cirujano.

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO ÉXITO
Contra las Gonorreas ya sean antiguas o RECIENTES

Preparada y de venta en la Farmacia Universal
MANUEL J. GRILLO.—PUNTARENAS—COSTA RICA

Precios de Plaza

Sábado 16

Arroz del país	qq. ₡	00.00
extranjero		22.00
Ajos		25.00
Azúcar 1ª		20.00
2ª		00.00
Café 1ª		27.00
2ª		24.00
Carne salada		35.00
Candelas		12.25
Dulce		10.00
Frijoles negros		22.00
blancos		18.00
Harina León		32.00
Harina Aguila de Oro		32.00
Huevos, docena		0.75
Jabón, caja		7.00
Leña, el 100		1.00
Mantequilla, libra		1.75
Maíz, fanega		52.00
Manteca del país, lata		35.00
extranjera, caja		100.00
Plátanos, el 100		2.50
Papas		8.50
Queso		60.00
Sal, los 50 kilos		5.75

Mande Usted

HACER ALGO EN LA

Tipografía LA COSTEÑA

Y SE CONVENCERA

DE QUE NO DEBE PENSAR EN OTRA

No, Señor

No es El 3 de Mayo, ni tiene nombre alguno, ni lo necesita, porque todo el mundo sabe que es la cantina mejor surtida y de más clientela en el puerto. Su propietario don Juan de la Cruz Ruiz (Agente también de las mejores gasolineras de Golfo) tiene por costumbre *derretirse* en atenciones y ágasajos con sus favorecedores.

Las fiestas de la VIRGEN DEL MAR

Se acercan y para mejor comodidad de los concurrentes a esta, el HOTEL MINERVA les ofrece amplios y ventilados cuartos, servicio higiénico y esmerado menú.

Este Hotel lo dirige su propia dueña

ROSA OBANDO

en Puntarenas, frente a las oficinas de Felipe J. Alvarado.

CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto... 10 centimos
El mes (por ahora)... 75
Avisos, etc., precio convencional.
Colaboración solicitada.
Pronto será diario.
Sirvase devolverlo inmediatamente si no lo gusta.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, toserina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídelo en las Boticas.

¡..V. L. de M..!

FRAN MACKSON DORÉE
CASA DE HUÉSPEDES - BOARDING HOUSE
Para Puntarenas y Guanoante. En S. José
Situada en la 4ª avenida O. 50 varas de la Botica Francesa. Allí encontrarán Ustedes muy buena alimentación, cuartos bien arreglados y sobre todo magnífico trato y seguridad en sus intereses.
PRECIOS CONVENIENTES. CASA CONTRA TERRORES.
SE RECIBEN PENSIONISTAS.
Sebastián Pachón, Propietario.
Teléfono 26.

FRAN MACKSON DORÉE
(BOARDING HOUSE)
Situada en la 4th avenue, 50 yards West of the French Pharmacy. In the Maison Dorée you will find a succulent table, comfortable rooms, splendid service, and personal security.
SPECIAL TERMS—BUILT AGAINST EARTHQUAKES
MODERN CONFORT—BOARDERS FOR LONG PERIODS WELCOMED
Sebastián Pachón, Proprietor.
2. O. Box 154. Telephone 26.